

長野松代総合病院医師 前川 智

そして、実感が湧きにくいかもせんが病気を治すために入院をすることで、フレイルが進行して寝たきりになってしまったり、死亡してしまったりすることもあるのです。特に高齢者ではこのようにフレイルが進行してしまうことがよくあります。一体どういうことでしょうか。

ヒのヒ

## 高齢者の入院

前回の内容の復習に  
なりますが、フレイル  
とは、加齢や疾患によ  
つて身体的・精神的な  
さまざまな機能が徐々  
に衰え、心身のストレ  
スに脆弱になつた状態  
のことをいいます。フ  
レイルの状態になると

高齢になるとさまざまな病気になります。  
肺炎、心不全、脳梗塞  
尿路感染症、胆囊炎、  
がんなど、若い頃病気で  
気で病院にかかるつたこ  
とがないような人も、  
70歳、80歳、90歳と年  
齢を重ねると

認知症を発症したり、歩けなくなったり、  
食事がとれなくなったり、排泄が自分ででき  
なくなるなど、フレイ  
ルが進行してしまって、少しあはれて  
いるような高齢者  
す。

院していく治療が必要である」と認識されることがまず、医療マスクを自由に購入してしまったことを繰り返すことがあります。そういうと、病院側は

## フレイルの進行への考慮を



### 病気治療で入院

**病気は治ったのに…**

- ◎歩行困難
  - ◎認知症発症
  - ◎食事 } 自分で  
◎排泄 } できない  
etc

やむを得ず、「身体拘束」という手段を用い両腕を左右のベッド欄に縛りつけ、点滴など治療を継続します。そのような状態で、入院生活が長引くと、知的機能も大きく低下し体力面も低下してしまいます。会話のつじつまが合わず、寝たきりでおむつ交換が必要となり、食事介助も必要となるというようなケ

ることを想定して、入院治療を選択する人はめったにいないと思います。それどころか、肺炎などで入院中に転倒して、大腿骨を骨折してしまう、逆に骨折で入院中に肺炎などを併発するといったような、「病氣のど涅槃倒し」を起こしてしまうことは、高齢者では頻繁にあり、最終的には病院から自宅に

「」のような状況にな のでしようか？ そ

〈第4土曜日に掲載〉

点滴や酸素吸入を開始するなど、「自分が今、入院していく治療が必要である」と認識することができず、点滴や酸素マスクを自ら外してしまったことを繰り返すことがあります。いつもすると、病院側は

なったとしても、入院前とは別人のように「レイルが進行してしまうのです。そうするとこのような人は一人で生きていけるわけもないところ、家族も引き取つてみることができるない」といふことになり、相手の施設を探すとなります。

そうに見ても、あまり  
ぎりの状態で生きてい  
る高齢者は多く、入院  
という生活環境の変化  
についていけず、逆に  
入院が知的機能、身<sup>身</sup>  
機能を損ねてしまうの  
です。

いり院化の体に人の入院されす。まことにいふべきは、必ず全員状態が良くなるというような「入院信仰」をやめ、高齢者の場合、院治療はできるだけ回避するよう心掛けていただけれどと思いま